



Communiqué de presse - 18/07/2019

Meridiam finalise le financement de deux projets solaires au Sénégal

- Plus que double la capacité des centrales solaires du groupe au Sénégal à 100 MW
- Fournit de l'énergie bon marché et renouvelable à la population

Meridiam et son partenaire ENGIE viennent de finaliser le financement de deux centrales solaires, Kahone Solaire SA (35MW) et Kael Solaire SA (25MW), situées dans la région de Diourbel au Sénégal. Ces centrales font partie de l'initiative Scaling Solar au Sénégal, menée conjointement par les autorités sénégalaises et la Société Financière Internationale. Elles contribuent directement à l'objectif ambitieux du pays d'accroître la part des énergies renouvelables dans son mix énergétique.

Outre Senergy et Ten Merina, Meridiam gère désormais 100 MW d'énergie solaire au Sénégal. Le groupe détient une participation de 40% dans la société de projet qui gèrera la concession sur une période de 25 ans¹.

Les centrales solaires de Kahone et de Kael devraient permettre à près de 600 000 personnes d'avoir un meilleur accès à une électricité renouvelable et moins chère. Ces deux projets permettront d'éviter l'émission de 2,2 millions de tonnes de CO₂ sur la durée de vie des installations. Quant au tarif proposé, il établit un record en Afrique subsaharienne, avec moins de 4 centimes d'euro/kWh. Ces deux centrales créeront en outre plus de 2 300 emplois locaux directs et indirects. Comme tous les projets que le Groupe développe et gère en Afrique, ils contribuent donc directement aux Objectifs de Développement Durable des Nations Unies et en particulier à l'Objectif 9 (construire des infrastructures résilientes, promouvoir une industrialisation inclusive et durable), à l'Objectif 7 (fournir une énergie abordable et propre) et à l'Objectif 13 (combattre le changement climatique).

Pour Mathieu PELLER, COO de Meridiam Africa : "Après les centrales solaires Senergy et Ten Merina, ces projets sont les 3èmes et 4èmes développements de Meridiam au Sénégal. Elles illustrent à quel point nous sommes déterminés à soutenir la transition du Sénégal vers une énergie plus propre et moins chère tout en créant des opportunités économiques pour les communautés locales."

Les coûts d'investissement de ces projets s'élèvent à 47,5 millions d'euros. Le financement de premier rang (38 millions d'euros) est assuré par l'ensemble des banques qui ont initialement soutenu le consortium, Proparco et la BEI, rejointes ensuite par la SFI.

En Afrique, à côté de ces 4 centrales solaires, Meridiam a déjà développé et financé 14 projets majeurs pour l'Afrique d'un montant total supérieur à 3 milliards d'euros, et notamment : La centrale géothermique de Tulu Moya. D'une capacité finale de 500 MW, il s'agit du premier IPP (Independent Power Producer) en Ethiopie. Le port minéralier d'Owendo au Gabon et le port à container de Nouakchott en Mauritanie, deux projets stratégiques visant à diversifier les économies nationales et développer massivement les capacités logistiques. La centrale biomasse Biokala en Côte d'Ivoire, première centrale à biomasse en Afrique Subsaharienne ; Les travaux de réfection et d'extension des deux principaux aéroports de Madagascar qui permettront d'accroître de 50% la capacité de passagers et le développement économique local ; NCoT Offgrid Africa (NOA), coentreprise lancée en 2017 avec EDF et Mitsubishi Corporation pour le développement d'installations solaires domestiques et mini-réseaux en Afrique ; La construction et l'exploitation avec Vinci pour 30 ans d'une autoroute reliant Nairobi et Mau Summit au Kenya, un axe routier essentiel pour le transport des marchandises.

¹ ENGIE et FONSI, le fonds souverain sénégalais, sont les deux autres actionnaires avec respectivement 40% et 20% du capital.

A propos de Meridiam

Meridiam a été fondée en 2005 par Thierry Déau, avec la conviction que l'alignement des intérêts des secteurs public et privé peut apporter des solutions critiques aux besoins collectifs des communautés. Meridiam est une société d'investissement indépendante spécialisée dans le développement, le financement et la gestion d'actifs et de projets d'infrastructures publiques durables et à long terme dans la mobilité des biens et des personnes, la transition énergétique et les infrastructures sociales. Avec des bureaux à Addis-Abeba, Amman, Dakar, Istanbul, New York, Luxembourg, Paris, Toronto et Vienne, Meridiam gère actuellement 7 milliards d'euros d'actifs, et plus de 70 projets et actifs à ce jour. Meridiam est certifié ISO 9001 : 2015, ISO 26000 Advanced par VigeoEiris et applique une méthodologie systématique et propre en matière d'ESG (critères environnementaux, sociaux et de gouvernance) et d'impact basée sur les objectifs de développement durable de l'ONU (UNSDG).

www.meridiam.com



Meridiam

Contacts Presse

Antoine Lenoir : +33 6 07 50 75 85 - a.lenoir@meridiam.com